



「同じ思いで育みたい...」

返信をうけて...
返信が来たら
ご返信ください。

トイレ掃除の件について、様々なご意見ありがとうございました。生徒や保護者、地域からの掲載OKの方を

いくつか紹介させていただきます。いただいた意見は「自分のことは自分で」とか「嫌なこと大変なことから逃げたいほしい」、「なぜ学校生活で掃除の時間を体験するのか考えてほしい」などといった内容が9割でした。これまで私もトイレ掃除体験を生徒にさせてきましたが、当然その指導に対してかなり強い反対のご意見もいただきました。もちろん「汚い」という抵抗感が強い人に「トイレ掃除なんて」という思いがあることを否定する気もありません。ただ、そんな生徒にもあかつて欲しいことがひとつあります。それは、世の中にはそういったきついや汚いや危険なことを、いわゆる3Kとよばれる仕事をやってくれている人がいるということです。たとえば「家で、自分のたばたおかしのゴミが1つ

いつも考えさせられるお便りをありがとうございます。毎回、とても楽しみに読んでいます。今回の件ですが、素手で拭かせるのが体罰になるのは大げさな気がします...。お世話になった集団宿泊教室なのでキレイな状態で帰るのは当然な事だと思います。手袋するに越したことはありませんが、なければ素手でやる他ないと思います。子どもにも聞きました。手袋があつたら嬉しいけど、汚い状態では帰れないから、なければ素手で拭くと言っていました。(別に手で直に尿を拭くのではなく雑巾で拭けるからと。)先生のおっしゃる通り、どこのトイレでも手袋があるとも限りません。だからと言って大人(先生)がするのも違う気がします。私は子どもに奉仕の心をしっかり学んで行って欲しいです。

いつも役場で拝見しています。先生の問題提起にはいつも自分ごとのように考えさせられます。トイレの事案も、理想を掲げるならば生徒自身が自ら拭くような人になってもらうことが一番なのでしょう。私自身、手洗い場は拭きますが、便器の小便はよっぽどでない限り見過ごしてしまおうと思います。それは、役場では終業後に毎日職員がトイレ掃除するからという理由でもありますが(見苦しい言い訳です)。時と場合にもよりますが、やはり、一番は最初に申し上げたような人になるための教育・家庭環境が大事なのかなと思いました。(纏まりのない感想で申し訳ありません)

の間になくあてていることがありませんか? ゴミが勝手にゴミ箱に動いているわけじゃないんですよ。知らないうちに家の人か片付けてくれているんですよ。それと同じで世の中、

嫌いなことを誰かがやってくれているから、嫌な思いをしなくて済んでいるし、自分のまわりに、嫌いな、と思うことを引きつけてくれている人がいるから、自分は幸せな生活が送れているんです。そういうことをあかつてほしいのです。でも、悲しいことに、そこにはなかなか気づけないんです。しかし!! そこに気づけるといふことが、大人になる上でとても大切なことなんです。

では、どうしたら気づけるようになるのか... それには、そういったことを自分で体験し、経験するしかないのです。自分が嫌な思いをして苦労をする。

僕は、小さいとき家の玄関で尿を漏らしてしまいました。そのとき親に怒られて「自分で綺麗にしてください」と言われて自分で掃除しました。それもあつてか自分が自分でした事は自分が片付けるものだと思うようになりました。小学校6年生のときは、小学校1年生のトイレの掃除当番になりました。もちろん1年生ですから尿がはみ出している所が多くありました。それを手袋なしで雑巾で拭いても「何でそんなこと」とは思いませんでした。保育園児が尿を漏らしても保育園の先生が拭きます。それは自分では出来ない(自分で責任をとれない)からです。今回は小学校5年生のことなので自分の尿を拭くぐらいあたりまえだと思います。それと僕は、今の先生方がとても好きです! これからも頑張ってください。

そういったことに目が向いて、気づける人になるんです。生徒が自分の体験談をふまえて思いを書いてくれましたがまさにその通りです。自分がそういう思いをすると、そういったことに目を向けられる人になり、気づける人になるんです。だからこそ、嫌な、めんどくさいな、と思うことでも、まずは経験してもらいたいと思っています。

とりとめのない思いをたくさん書いてすみません。ただ、私たち学校が、こういう生徒になってほしいと思いつながら、日々の生活指導をしていることと共有していただきたいと思っています。私たちのやっていることが、保護者の思いとずれていないか、時代の流れとかけ離れていないのか、長年生徒たちと向きあって生きていますが、職員同士でつねに悩み、自問自答をくり返しています。だからこそ、保護者や、地域の方から見て気になることがあるは、教えていただきたいと思っています。学校の独りよがりだけ、親の思いだけでは子どもは成長しません。ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

返信ありがとうございます
ご返信ください。
お気軽に
ご自由
返信
お返事
返信用紙

